

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Relación, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comienza la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 2.ª y 3.ª plana... 0'50 cts. línea.
... 0'10

ESQUEMAS SEGUN TARIFA
No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

La huelga de ferroviarios

Ya ha comenzado el paro con que amenazaron los obreros ferroviarios catalanes. Ofrece esta huelga un signo que hasta aquí no habían presentado las huelgas.

Los ferroviarios catalanes no se han resignado al cacicazgo de Pablo Iglesias y demás mangoneadores del movimiento andante, y por sí solos se preparan a correr un temporal, cuyos resultados desconocen; pero que pesan en el peso de su demanda.

Cuando se inició el movimiento y se repartieron con profusión las notas oficiales, nosotros oímos de buena fe que las peticiones obreras se basaban en absoluto de fundamento cuando el momento en que las comisiones, según nota del ministro de Fomento, habían aceptado todas las bases propuestas por los ferroviarios; pero surgió después la duda y más tarde la corteza de que en lo especial seguían en pie las aspiraciones de los obreros.

Lo nos metemos en si estas son ó no exageradas, y por consiguiente incompatibles con los intereses de la compañía, nuestro juicio versa sobre la poca seriedad que supone el decir que todas las aspiraciones están satisfechas y que solo se va á la huelga por una finalidad política y resultar luego lo contrario.

Precisamente creemos que es el hecho más en que los obreros se han lamentado de semejantes obstáculos y se han ido al paro con absoluta independencia. Cuando leíamos los juicios severos que merecía á los prohombres del socialismo y á los amigos del gobierno la actitud intransigente de los obreros, separándonos del rebatido de los convencidos por la oficialidad oficial, nos dimos á investigar el fenómeno de la conducta que ahora observan los que pretenden mostrar como á figuras de guignol á los obreros españoles.

Y el resultado no ha podido ser más evidente. Los directores políticos de los movimientos obreros españoles no se han dado cuenta de que ahora se han justas las demandas de los ferroviarios, sino porque acaban por algo insoportable que obliga á tomar medidas á la situación actual.

El movimiento estaba quizás retardado por un punto. Quizás, para que llegara otro gobierno al que se oponerle toda clase de dificultades.

Los ferroviarios catalanes que se han perdido en esa profusión de complacencias y contentamientos han afirmado su independencia y han demostrado que la política no es la finalidad que persiguen los obreros.

Los mejores sociales á que aspiran son que las han de conseguir por un esfuerzo, importándoles poco la forma de gobierno y, á lo que se niegan, y con justo motivo servir de escabel á esos cuatro personajes que hasta ahora les han estado explotando.

No pretendemos justificar la huelga, ni menos definir de parte de quien está la razón económica; pero sí hacer resaltar ese fenómeno de independencia de la masa obrera,

signo hasta ahora desconocido entre estos y los que se arrogaban su representación.

Caravaca

Viajeros
Procedente de Valencia ha llegado á esta, después de hacer importantes compras para la temporada de invierno, el acreditado comerciante de esta plaza y concejal de nuestro ayuntamiento, don Gabriel Elbal Navarro.

—Para Murcia y con objeto de examinarse en la Normal de Maestros, ha salido el joven estudiante don Adolfo Martínez Beteta.

—Para la misma capital los jóvenes estudiantes don José María Teruel y Gómez, don Pedro A. López y López, don Miguel A. Martínez-Iglesias, don Cayetano y don Mariado Laborda, acompañados los dos primero por el secretario del Colegio del Salvador don Fernando L-Egea.

Les deseamos mucha suerte y ninguna calabaza.

Lluvia

Los agricultores de esta ciudad están de enhorabuena pues desde hace algunos días está cayendo una abundante lluvia, que si bien ha perjudicado algo, á los que se han retardado en la recolección del café, es mayor el beneficio producido, poniendo la tierra en condiciones para poder sembrarla, después de dos años de esterilidad.

Sentimiento general

Ha producido general sentimiento la noticia del fallecimiento de S. A. la Infanta María Teresa, que por sus excepcionales condiciones, ha sabido captarse la estimación y cariño de todo el pueblo español. Descanse en paz la angusta señora.

Onomástico

El día 24, festividad de Nuestra Señora de las Mercedes ha celebrado sus días la señora doña Mercedes Caparrós M. Carrasco, hija del jefe del partido conservador local don Alfonso Caparrós.

También han celebrado sus días la señora doña Mercedes García Chiappy y las señoritas Mercedes Martínez García, Mercedes López-Egea, Mercedes Conesa y Mercedes Rodríguez.

Le deseamos muchas felicidades.
Corresponsal.
24 Septiembre 1912.

DIÁLOGOS

de actualidad

—Hé aquí que nos encontramos de nuevo, mi encantadora amiga...
—En los cuarteles de invierno.

—De un relativo invierno; porque á juzgar por esa indumentaria coquetona y ligera no podemos hablar aún de esas cosas.

—Osea usted que me cuesta ya muy buenos espeluznos y algún estornudo que otro.

—Pues mucho ojo que los constipados ahora son como los créditos del Ayuntamiento. El que pesa uno ya tiene que sudar para soltarlo.

—Perdone un momento que empieza la película.

—¿Cuál es su opinión sobre el cine?

—La de que cada día tiene más adeptos.

—Me refiere á lo que tiene de moralidad.

—Que hay de todo.

—Comprenderá usted que la cinta que acabamos de ver...

—Puede que en el fondo haya un poco de eso; pero repare que el final es el triunfo de la virtud y de las personas honradas.

—Sí, pero el medio...

—Cráme usted, señorita, que es muy difícil juzgar estas cuestiones. Aquilando, tal y como está el siglo, créame, no habrá otro medio que vivir metiditos en casa.

—Esos crímenes espeluznantes...

—Esas películas tienen más de desagradables que de otra cosa. Van desapareciendo, afortunadamente. Hay que rendir tributo al buen gusto del público, y este rechaza esas películas terroríficas.

—Atención, que nos quedamos á oscuras.

—¿Ha visto usted qué preciosidad de cinta?

—El triunfo de Raffles.

—Esto es entretenido y bonito. Aquí no hay nada de pecaminoso.

—¿Usted cree...?

—Digo...

—Veamos el argumento. Un ladrón roba á mansalva, esto ya es pecaminoso de suyo, se burla de la policía, se rie de la justicia y triunfa del delito.

—Pero todo ello es figurado, para hacer resaltar el ingenio...

—Pues escuche usted á ese público como ovaciona al ladrón cada vez que burla á un policía. ¿Qué representa esto en el fondo?

—Si vamos á profundizar no encontraremos nada plausible.

—Precisamente mi argumento de antes.

—Esta película...

—Es una maravilla de exactitud.

—Entretenidísima.

—Y muy instructiva. Hemos visto funcionar aeroplanos, hermosos barcos de guerra, preciosas vistas en el mar, poblaciones donde no hemos estado y donde probablemente no estaremos nunca. Aquí se aprende.

—Dígamele á mi, que estoy todos los días oyendo hablar á las niñas de Regulez de Ostende, de Biarritz y de San Sebastián como de su casa y no han veraneado nunca más allá de Pinatar.

—Influencias del cine.

—No tiene duda.

—Esta es una película de las que merecen ser aplaudidas. «La odisea de Homero».

—Es cierto; una verdadera maravilla. Y creía usted que hasta esta noche sabía yo muy pequita cosa de Homero.

—Lo mismo le ocurría á muchos de los que la han visto. Algunos no tenían ni aun noticias de él.

—Es maravillosa la ejecución de esa cinta.

—Y la fábula interesantísima.

—Como que si no temiera molestarle le rogaría que me buscara el libro para leerlo. Me han interesado mucho Penelope y Ulises.

—¡Admirable! ¿Vé usted? Una conquista del cine. Mañana, gracias á él, habrá una persona más en el mundo que haya leído el hermoso poema del poeta griego; y eso es mucho más interesante que leer al «Duende de la Colegiata».

—¡Horror! no me hable usted de duendes.

—Esta es graciosísima.

—Ómica hasta pasarse. Hay para todos los gustos.

—Luego sigue usted opinando del cine...

—Que apresar de las escabrosidades que asustan á muy pocos y de la dureza de estas butacas, que á las dos horas de estar sentados nos hacen pensar en aquella otra película

de «La gruta de los suplicios», cada noche viene más público.

—Es entretenidísimo este rato.

—Y más aún cuando se tiene cerca una espectadora tan culta, tan ingeniosa y tan encantadora.

—Encantada, yo de su galantería.

X. X.

Desde LOREA

El cielo parece que se inclina á apiadarse de nosotros y desde hace cuatro días hemos tenido unos cuantos ratos de abundante lluvia, que sin tener el carácter de general, por haber sido resultado de pequeñas tormentas muy localizadas, han aliviado la depresión de ánimo de los labradores, que algo es ver la tierra mojada y los árboles limpios, existiendo la esperanza de que muy pronto estará beneficiado todo el campo y se reanudará en él la vida interrumpida un año entero por falta de agua.

La Féría

Nos encontramos en los días críticos de la temporada de féría y como por las circunstancias de localidad no ha habido quien piense en dar corrida de toros, que es la atracción mayor de estas fiestas, á no ser por la relativa animación del feriado de ganados, pasarían estos días desapercibidos, pues en la Plaza de Colón, donde tiene lugar el paseo, por establecerse en ella la féría comercial, á causa del tiempo reinante no se ha fijado aún día para que asista la banda de música á las horas de costumbre, y si las nubes siguen amenazando—y Dios quiera que sigan y realicen la amenaza—largala llevamos.

Teatro

Desde el sábado último, con un buen abono y regular asistencia de público, actúa en el Teatro Guerra la compañía dramática que dirige el primer actor Sr. Rodrigo y en la que figura la excelente actriz señora Cano.

La compañía trae las obras del repertorio moderno, todo lo de más actualidad, viniendo á ser estrenos casi todas las funciones puestas y las anunciadas. La circunstancia de traer también el señor Rodrigo decorado espléndido para todo cuanto su compañía representa, cosa tan verdaderamente necesaria en nues-

tro Teatro, que cada reforma hecha en su escenario parece que ha consistido en dejarlo más pobre de sus viejas decoraciones, hacen que esta temporada sea más interesante.

El Asilo de golfos

No decae la simpatía con que se acogió por todos en esta ciudad, la noticia de que la Asociación de San José de Calasanz dedicaba su iniciativa y entusiasmo á la fundación de un Asilo para recoger á los niños abandonados, plaga y afrenta de todas las poblaciones de alguna importancia.

Si ocasionar á nadie grave molestia y aprovechando todas las ocasiones pidan el dinero los de San José de Calasanz, y como nadie les niega las pequeñas cantidades que solicitan, es seguro que poco á poco, pero pronto, veremos realizada la caritativa idea.

Periódico

Como propaganda del magnífico, acreditado establecimiento de novedades, que desde hace muchos años tienen en esta los hermanos Romero, han editado lujosamente un periódico que será profusamente repartido en uno de los próximos días y en cuyo número, que promete ser anual, al igual que lo hacen otras importantes de la región y otras de fuera de ella, figuran las firmas más conocidas de los escritores locales.

Por lo que del periódico de los Romero conocemos, les auguramos un gran éxito con la referida publicación.

Sin más hoy, queda suyo afectísimo amigo
Corresponsal
24 Septiembre 1912.

Defendiendo

la verdad:

(COMUNICADO)

En el número 8.187 del diario «La Verdad» correspondiente al 18 del presente, aparece una corresponsalía de Cuevas de Reyillo, en la que su autor pone de manifiesto el grado de cultura que posee.

Como en ella aparecen alusiones algo mortificantes para la primera autoridad de la provincia, el señor Inspector de Primera Enseñanza y el Maestro interino de aquella Escuela, tomo la pluma para aclarar la verdad de este asunto.

Deje aparte lo del pompose programa de fiestas que nos anuncia y pase á tratar de la segunda parte que se refiere á la enseñanza.

La escuela de aquella diputación, se halla en efecto cerrada desde hace algunos meses y si valiera mi humilde parecer, bien tarde ó nunca volvería abrirse tal centro de enseñanzas.

Todos somos susceptibles de perfección y por lo tanto acreedores á ella, pero unos individuos que en 1910 saquean la escuela, en 1912 abofetean á un pundonoroso maestro, después, ante el señor Inspector firman un acta en la que se comprometen á edificar habitación para el maestro y no la cumplen, tienen á este sin facilitarle casa ninguna y luego los fondos con que pudieran haber cumplimentado el compromiso contraído en la dicha acta los invierten en otros gastos innecesarios ni son dignos de recibir las sabias doctrinas de la educación, ni de que se les tenga como serios y formales en el cumplimiento de sus palabras.

Bien pueden dar gracias todos los de Cuevas de Reyillo de la bondad del señor Inspector de primera ense-

Beatriz saltó la risa diciendo que era exactísimo, en todo lo cual la acompañó Cosme. Silvio guardó silencio, y en cuanto á Angela, que no quitaba los ojos del bandido, se quedó sin entender una palabra.

La cena fué alegre: á los postres se hizo circular la vernacha de Solarusa, pero el bandido apenas mojó en ella las labias y dirigiéndose á la señora de la casa, descubrióse con una galantería propia de los tiempos pastoriles y empezó á recitar estos versos en dialecto sarde:

Natu m'ana cosas mannas
De tua belesa á buntade...

Mientras todos aplaudían al comensal que se revelaba de repente como poeta improvisador, éste perdía el hilo.

—¡Adelante, adelante! dijo Beatriz, no lo entiendo bien, pero me divierte lo mismo. Adelante, señor Eñisio.

El falso señor Eñisio parecía escuchar con la vista fija en la ventana.

—¿Esa ventana dá á la calle? preguntó tranquilamente.

—Sí.
El bandido continuó escuchando en medio de un silencio pensoso, hasta que dijo riendo:

ya se iba resignando. No parecía sino que se habían puesto de acuerdo en Ordeña para mortificar su vanidad de señoritos: todos le hablaban con la misma extraña confianza.

—Espera respondió sin aspereza; me parece... pero era tan pequeñita...

—Te he llevado en brazos; te he llevado á la grupa, dije el «Zorro» temblándole la voz, mientras miraba, fijamente aquella carita adolescente que le recordaba el vago semblante de una mujer.

—Me parece ver á tu madre, añadió después por eso es por lo que te miro tanto. Y, dime, ¿no quieres darme un beso?

—¿Por que no? contestó Angela; y estampó un beso en aquel barbudo rostro.

—Esto no es para mí, añadió el «Zorro»; ahora me darás otro para mí: no tengo hijos y todos los niños me besan.

—Yo le beso, protestó Angela, pero no soy ninguna niña.

—Es verdad, no eres ninguna niña, repitió el bandido mirándola.

El «Zorro» no sentía ya embarazo alguno: sentóse á la mesa en el sitio que le designaron y no se apercibió de que poniéndose de nuevo la barrretina sin pedir permiso á la condesa, llenaba

LA SEÑORA Doña Patrocinio Soler Ferrández

Viuda de Don Juan Ayala

HA FALLECIDO A LOS 61 AÑOS DE EDAD

Confortada con los Auxilios Espirituales y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Sus afligidos hijos doña Concepción y don Francisco, hijo político don Mariano López Guillén, nietos, hermanos políticos, sobrinos, entre ellos don Francisco Soler Gomez, sobrinos políticos, primos, amigos políticos, tía y demás parientes.

RUEGAN a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios y asistan a su funeral y entierro, que se verificarán en el día de hoy, en la Parroquia de San Nicolás de Bari, el primero a las diez de la mañana y el segundo a las cuatro de la tarde, por cuyo favor les quedaran eternamente reconocidos.

Murcia 26 de Septiembre de 1912.

Casa mortuoria: Astor, sin número.—El duelo se despide en las Agustinas.—No se reparten esquelas.

Una de ellas dió lugar a una dura protesta del público de las butacas; protesta justificadísima por la excesiva crudeza del asunto.

Con muy buen acuerdo se suspendió la exhibición de dicha película.

Al terminar hablamos con la empresa, la cual nos rogó que hicieramos constar que aquella cinta había llegado por la mañana en el correo y que no había habido tiempo de probarla; pero que en lo sucesivo en atención al respeto que se merece la cultura del público, se probarán todas antes para no exhibir más que aquellas que sean dignas de la distinguida concurrencia que favorece a diario dicho teatro.

Así lo esperamos para bien del público y de la empresa.

Para la Mendicidad

Suscripción mensual

Don Antonio de la Peña, 2 pesetas; don Ricardo Meseguer, 2; don Pedro Coma, 1; don Higinio Oliver, 2; don Antonio Bellido, 0.50; don Manuel Clavel, 2; don Mariano Benjano, 1; don Juan Bayo Yuste, 1; don Alberto Benache, 1; don F. Ferrer S. en C, 2; don Adolfo López, 1; don José Estañ Arteaga, 1; don Santiago Martínez, 2.

Muerte de la Infanta doña María Teresa

(Por telégrafo)

El entierro

25.—A las 11.15 n.

A las nueve de la mañana salió el tren especial para el Escorial.

En él iban el Infante don Carlos, Canalejas, García Prieto, Berverter, Arias Miranda y Alba.

También iba el Nuncio, el Obispo de Sión, los jefes de Palacia y la servidumbre.

En varios coches distintas comisiones.

Cuando llegó la comitiva a la estación del Escorial los alumnos del colegio de Carabineros tributó los honores.

La comitiva se puso en marcha dirigiéndose al Monasterio.

En automóvil llegó el Príncipe don Luis de Baviera.

En la Basílica

El cadáver, desde anoche, estaba sobre el túmulo que se instaló en medio de la nave central.

Detrás había dos sillones que fueron ocupados por el Infante Don Carlos y el Príncipe de Baviera.

En otros sillones tomó asiento la comitiva.

La iglesia estaba severamente adornada con colgaduras de terciopelo negro.

En la puerta de la Basílica, formado, el batallón de cazadores de las Navas, que rendía honores.

Dentro de la iglesia y en los alrededores enorme gentío.

Funeral

La Capilla Agustina cantó la vigilia.

Ofició el obispo de Sión revestido de Pontifical.

En seguida comenzó el funeral.

Ofició en el funeral el Padre Eloy, superior de la comunidad de los Agustinos, asistido de diácono y subdiácono.

La Capilla Agustina cantó la misa del funeral.

Responso

Terminado el funeral el Obispo de Sión rezó un responso, terminando cantándose el «benedictus».

Al Pudridero

Después verificado la conducción del cadáver al pudridero.

Presidían el infante don Carlos, Canalejas y altos palatines.

Formaban parte de la comitiva las autoridades del Real Sitio, la comunidad de Agustinos y los monjes de Espinosa.

Custodiaba el féretro un zaguante de alabarderos.

Frente al panteón de Infantes se verificó la ceremonia de la entrega del cadáver levantándose acta.

Al comenzar los funerales y al final de la ceremonia la artillería hizo las salvas de ordenanza.

Acta

El cadáver de la Infanta fué colocado en el nicho que ocupaba su sobrino el infante Fernando.

Los restos de éste fueron trasladados junto a los de su madre la Princesa de Asturias.

Terminadas estas diligencias procedió a firmar el acta de entrega del cadáver a la Comunidad de los Agustinos.

La comitiva, se dirigió a la estación acompañada por las autoridades del Escorial.

El coronel Zaldivar, director del Colegio de Carabineros acompañó al Infante don Carlos a la estación.

En ella se hicieron también honores, como a la llegada.

A las tres de la tarde regresaron a Madrid.

HUELGA de los ferroviarios

(Por telégrafo)

COMIENZA LA HUELGA

25.—A las 3.15 t.

Habla Barroso

El ministro de la Gobernación ha confirmado que la huelga comenzó a las doce.

Conforme iban terminando sus tareas los obreros fueron abandonando sus trabajos sin producir alborotos ni conflictos.

Los altos empleados

Los altos empleados de la compañía han permanecido en sus puestos. Barroso ha negado que recibiera

zanza, que solo él y no otro, guarda las inmerecidas consideraciones que les está concediendo.

¿Por qué no se ha de trasladar esa escuela a Espinar ó a Campillo, donde tanta falta está haciendo?

Yo se lo aconsejo al señor Gobernador y al Inspector, seguro de que con ello obrarían con arreglo a la más estricta justicia.

En cuanto al Maestro interino, mi buen amigo y compañero don Angel de Hita y Lopez yo le recomiendo paciencia ó indiferencia, puesto que ya sabe lo que reza el adagio: «El mayor mal de los males».

Y para terminar, será de agradecer al señor Corresponsal, que no haga más el ridículo, que no es un papel muy honroso.

UN MAESTRO

23.—IX.—912.

Desde Blanca

El domingo llegó a esta, procedente de Yecla, el joven y elocuente abogado, secretario de la «Juventud conservadora» de Madrid, don Emilio Llaseras.

A la estación salieron a recibirlo el presidente de la Juventud Conservadora de esta localidad, don Emilio Molina, el vicepresidente don Eulalio y los señores don Pío Carpena, don Ramón Gil, don Alfredo Molina, don Tomás Molina y otros varios, todos pertenecientes a dicha agrupación política.

El señor Llaseras permaneció entre nosotros algunos días hospedándose en casa del referido presidente señor Molina, de quien es gran amigo, y durante su estancia en esta ha recibido numerosas visitas de las personas más significadas de la localidad dentro del partido conservador y entre ellos el jefe local don Jesús Molina, de todos los elementos con que cuenta la antedicha Juventud.

Desde aquí marchó a Cieza, en donde piensa dar una conferencia en el Circolo de la Juventud conservadora de dicha villa, que por cierto es un bonito local puesto con mucho gusto y confort.

No ha podido permanecer más tiempo en esta por tener que regresar inmediatamente a Madrid, donde le esperan numerosas ocupaciones políticas y profesionales, que el señor Llaseras es uno de los jóvenes que gozan de una merecida reputación en el foro y en la política debiendo a su talento y a sus valiosas prendas personales.

Nosotros nos complacemos en enviar al señor Llaseras, desde las columnas de la prensa nuestro más entusiasta saludo de bienvenida, deseándole le sea agradable su estancia entre nosotros.

Corresponsal

26.9.12.

Sacrificio de cerdos

Ha sido autorizado el sacrificio de cerdos, a partir del día 29, con sujeción a las condiciones siguientes:

Primera. Serán consideradas como clandestinas las carnes de reses que no hayan sido sacrificadas en el Matadero Municipal y no estén per tanto selladas con el de dicho establecimiento.

Segunda. También lo serán las que habiéndose sacrificado fuera del Matadero, en las diputaciones del término, no acrediten sus dueños que han sido reconocidas y certificadas su sanidad por persona permitida y autorizada para ello.

Tercera. La autorización concedida para la matanza de reses de cerda, es solo para el consumo de sus carnes en fresco.

Cuarta. Las operaciones industriales de acocinado y embutido de dichas carnes, no podrán efectuarse sino desde primero de Noviembre a treinta y uno de Marzo venidero.

Quinta. Dichos embutidos no podrán ponerse a la venta hasta veinte días después de haberse verificado la matanza.

Séxta. Todas las infracciones cometidas en este importante asunto, serán corregidas de conformidad a lo que preceptúa el párrafo séptimo de la Real Orden de 9 de Octubre de 1882.

Teatro-Circo

Aneche vióse también concurridísimo este teatro.

Las películas que se exhiben son de gran novedad é interés.

de escándalo a Cecchino, el cual estuvo ingeniosísimo para vengar a sus amos, poniendo el codo en las narices del bandido cada vez que servía un plato.

El «Zorro» era un hombre amable: una vez entrado en breña hallaba fácilmente la anécdota y la gracia; conocía toda la Gallura, toda la Anglona y toda el arma de carabineros de a pie y de a caballo. Beatriz, que por primera vez se hallaba al lado de un hombre de aquella traza, iba excitando su confianza para mantener vivo el agradable temor que se había apoderado de su alma; y el «Zorro», insistiendo en hacerse pasar por Eusebio Pacis, escuchaba su propia vida para alimentar aquella curiosidad mujeril que tanto le halagaba. Una vez se le vino a los labios su verdadero nombre.

—¡El «Zorro»! exclamó Beatriz ¿habéis conocido al «Zorro»?

—Un poco, contestó el bandido sonriendo.

—¿Cómo es? ¿Queréis hablar de él? dijo la condesa... Cecchino, mira que pones el codo en la cara de ese señor.

Cecchino retiró el codo, pero no dió señal alguna de arrepentimiento.

—Tiene los brazos largos, observó con tono

sumbón el bandido, y es un muchacho serio... ¿cómo te llamas?

Cecchino miró al atrevido que así le interpellaba é hizo como que no le entendía. El «Zorro» le cogió por un brazo, le miró fijamente, y sin dejar de sonreír le repitió la pregunta en sardo. El pobre Cecchino vió un horizonte en aquella mirada, y el dialecto, comentado por el apretón, fué para él la más clara de las lenguas.

—¡Cecchino! se apresuró éste a responder; Cecchino Misirulli.

El bandido afirmó que aquel era un bonito nombre y el expinche se hizo a un lado jurando vengarse.

—El «Zorro», comenzó el bandido, es un hombre como yo; pequeño y enjuto como yo; no es cierto que ser terrible, ni haya hecho daño a nadie; lo que hace es defenderse. Le gustan las mujeres hermosas, y si los carabineros le dejasen un poco en paz, viejo como es y con la barba larga y gris como la mía, no iría a hacerse capuchino, sino que tomaría para mujer una muchacha bella y un poquito loca.

—¿Por qué un poco loca?

—Porque para tomar por marido a un hombre con la barba gris no necesita una muchacha bonita ser sabia: ¿cácase no es verdad?

Los únicos MOTORES de gas «OTTO», legítimos

son los construídos por la

Gasmotoren-Fabrik Deutz, Colonia-Deutz (Alemania)

llevando la

Marca de fábrica

para Gas Pobre de: antracita, carbón vegetal, cok, lignito, turba, etc.



para petr. leo, bencina, gasolina, motonafte, creosota y demás aceites pesados.

(Motor Diesel)

435 Primeros Premios, 110.000 motores con 1.100.000 caballos de fuerza funcionando en todo el mundo.

Capital invertido: 42.000.000 francos, 3.700 operarios en los talleres de Deutz.

Concesionarios para España y Portugal:

BARCELONA Langen y C.ª, S. en C. MADRID

Paseo de Gracia, 30 Calle Victoria.

BANCO DE CARTAGENA

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Lorca, Sevilla, Alicante, Huelva, La Orotava, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellin, Elche, Yecla y Cádiz.

PREVIAS	
Saldo anterior.	15.052.917.77
Inaprobaciones durante la semana.	357.284.13
Suma.	15.410.199.60
Reintegros.	357.565.01
Saldo	15.052.634.59

21 Septiembre de 1912.

alguno de estos muestras de hostilidad por parte de los obreros ni que causaran el más ligero desorden.

Lo que abarca el conflicto

El conflicto solo abarca a la línea de Madrid Zaragoza y Alicante.

El telegrama oficial

Nos han facilitado el siguiente telegrama oficial de Barcelona.

«El Correo salió a las 9,10 para Port-bou conduciendo correspondencia y muchos viajeros.»

A las 19,15 salió el correo de Madrid con muchos viajeros y correspondencia.

Conducíanles capitanes de ingenieros.

«En la taquilla colocóse un soldado.

El tren de Francia va por la línea de Mataró.

«El correo de Madrid por Villanueva y Geltrú.

Tranquilidad

A la hora de cerrar estos despachos la tranquilidad es completa, desmintiéndose que hayan ocurrido desordenes en Tarragona.

DE TERUEL

De aquí telegrafían que en la línea del ferrocarril central de Aragón no ocurre novedad.

Bandera blanca

El jefe de la guardia civil de Hija telegrafía que el tren expreso descendente pasó por aquella estación con bandera blanca.

Recibiendo noticias

El ministro de Fomento y el subsecretario permanecieron toda la noche en el despacho del ministerio, recibiendo noticias.

El director de la Compañía señor Maristany estuvo varias veces en el

ministerio conferenciando con llanueva.

Huelga completa

El ministro de Fomento no firmó esta mañana que la huelga era completa en la red catalana.

También dijo Villanueva que el gobierno facilitará fuerzas de paz cuando lo soliciten las compañías.

En la estación del Med...

Los servicios en la estación de Mediodía de Madrid se hacen normalidad.

Se han puesto grandes carteles en los que se dice que la Compañía no responde de que los trenes no pasen de Zaragoza.

En los talleres de esta estación existe algún disgusto por haber sido despedido un obrero.

(De esta edición)

Fuerzas a Barcelona

Madrid 25.—A las 11.00 horas Hoy marcharon a Barcelona escuadrones del regimiento de vía y otros dos de la Princesa.

Petición de Barrio

El Presidente de la Unión Ferroviaria de España, Vicesecretario a Canalejas.

En ella le dice que no envíe fuerzas a Cataluña, pues los ferroviarios de continuar el envío de una provocación.

Esto agravará el conflicto.

Barroso

El ministro de Fomento ha recibido a los periodistas.

Ocupándose de la comitiva dirigida por Barrio a Gijón.

negado que sea una provocación.

Dice que está justificada la huelga de fuerzas y que esto es una cuestión elemental que todo el mundo adoptaría.

Máquina inutilizada

Barroso ha confirmado que en la estación de Gracia se inutilizó una máquina de un tren que iba a un teniente.

No ha obedecido a ningún «tabetage».

Letreros

En la estación de Villanueva de la Orotava se encontraron en el interior de los coches letreros que iban a la huelga!

VALENCIA

Tropas preparadas para salir a la huelga.

Están preparados para salir los soldados del regimiento de Valencia.

Intento de huelga.

Por suponer que los jefes de los ferrocarriles convocarían a un intento de huelga.

Los jefes dieron satisfactorias explicaciones quedando anulada la huelga.

BARCELONA Tranquilidad

El día ha transcurrido en completa tranquilidad.

Comité de huelga

El comité de la huelga, preside por Ribalta se ha constituido en sesión permanente.

Correo de Port-Bou

El correo de Port-Bou salió a su hora.

La máquina iba dirigida por un teniente y dos individuos del batallón de ferrocarriles.

El paro

A las diez y media el paro era general.

En los alrededores de las estaciones había numerosos grupos de curiosos.

Los únicos empleados que se personaron fueron el jefe de depósito y el de máquinas.

Los autos

La correspondencia a Valls se lleva en automóvil.

Buen negocio

Buen negocio es el que esta haciendo el tranvía de Badalona.

A pesar de duplicar el número de viajes, todos los coches van atestados.

Igualmente aprovechanse de las circunstancias los camiones dedicados al transporte de mercancías.

La línea del Norte

Aun cuando las corrientes son de simpatía manifiesta entre los ferroviarios de la red catalana y los de la línea del Norte, la regularidad en dicha línea es completa.

Esta noche se reúnen los empleados.

La expectación es grande, aun cuando se cree que no secundarán la huelga.

Precauciones

Son muchas las tomadas.

En el puerto encuéntrense con las calderas encendidas los cañoneros «Temerario» y «Nueva España».

Hoy llegó de Cartagena.

En Mossa está el «Pelayo».

Las líneas

Están vigiladas por fuerzas de los somatenes, de la benemérita y del ejército.

Todos los puentes, túneles y pases a nivel son estrechamente vigilados.

Confirerencias extractadas

A causa del mucho servicio extraordinario que nuestro correspondiente nos telegrafía a última hora, vémosnos precisados a dar extractado lo más interesante.

Los talleres de las estaciones de Barcelona están abarrotados de mercancías, ganado y frutas.

Los perjuicios son grandísimos.

Las Compañías de vapores de África ha dispuesto un servicio especial que saldrá todas las tardes de Valencia, mientras dure la huelga.

En Olot cerróse ayer tarde la estación.

Esta tarde no asistió a las oficinas de la Compañía de M. Z. y A. ningún empleado.

Se han contratado squiroles para el servicio de trenes.

Agentes de policía y peones carabineros hacen de guardabarreras, custodiándolos fuerzas de infantería.

Una sección de maquinistas de la Compañía trabaja en la preparación de máquinas.

Todos los fondos de las estaciones de la línea los han traído los empleados aquí en los últimos trenes, depositándolos en las oficinas de la compañía.

A la una de la tarde salió un tren para Zaragoza, conduciendo un maquinista naval.

Ribalta ha dicho que no hay más remedio que las Compañías accedan a las peticiones hechas.

Todos los centros obreros envían comunicaciones declarando ver

con simpatía la huelga y ofreciéndose para todo.

—El gobernador y el general Weyler han confiado con los ingenieros de la Compañía.

—El jefe de la estación de Prat entregó al alcalde la recaudación.

—A Sabadell marcharon un sargento y ocho números de la benemérita, para conservar el orden con motivo de la excursión que harán mañana los huelguistas a la ermita de Call.

—Han sido detenidos los anarquistas, Cardenal, Marma y Ferrer.

Actualos la policía de haber repartido ayer un manifiesto en contra de la policía.

—Zaragoza. El correo de Barcelona salió con cinco minutos de retraso, custodiábalo la guardia civil.

—Mañana reúnense los ferroviarios de la línea de Utrilla, en esta estación solo han quedado el jefe y 3 empleados. Las tropas custodian la estación.

—Reus; pasó tren expreso con bandera blanca, conduciendo a varios huelguistas que siguieron a Barcelona. El personal de la estación entregó al jefe la documentación y el material retirándose después.

La estación fué ocupada militarmente.

En el telégrafo y las casillas prestan servicio los soldados.

—Valencia. Los trenes solo llegan hasta Tarragona.

En las estaciones hay carteles que dicen «Prudencia».

Ha marchado a Barcelona el primer batallón del regimiento de Guadalupe.

—Tortosa.—No llegaren trenes. Estamos sin correspondencia.

En la línea de Valencia tranquilidad.

—Madrid.—Reunióse Comité nacional de los ferroviarios, visitando a Villanueva para protestar de la parcialidad del Gobierno en favor de la Compañía.

El ministro convenciós que el Gobierno está obligado a mantener los correos.

Barcelona 26—4 m.

Ferrovios red del Norte secundarán la huelga.

MADRID

—Castrovido presentado congreso su acta de diputado.

—Embajadores visitaron a Prieto pesamear por la muerte Infanta Teresa.

Los hijos de esta, preguntan incasamente por su madre.

Contestáseles que subió al cielo.

—Ignórase cuando reanudarán las negociaciones. La cuestión del límite en el Muluya está casi resuelta.

Queda pendiente la relativa a la cantidad que debe abonar España por recaudación de las Aduanas de su zona.

—Está tarde Casa Pueblo reunión preparatoria Congreso socialista. Presidió Pablo Iglesias.

Por la noche fué la primera sesión.

Fuó elegida la mesa.

Asisten socialistas franceses, portugueses y alemanes.

Vanderbelde no asistió por estar enfermo.

La Política

(Por telégrafo)

Canalejas

25—A las 11:15 n.

El jefe del gobierno desde la estación marchó a palacio para informar al Rey de las ceremonias del Escorial.

También despachó sobre otros asuntos, especialmente el de los ferroviarios, del que enteró minuciosamente al Menarca.

Dijole que según el ministro de la Gobernación de había dicho al llegar a Madrid, la huelga seguía siendo tranquila.

Canalejas desde palacio marchó a su domicilio.

Allí recibió la visita del ministro

de la Guerra, al que le dijo que había convenido con el Rey en que mañana despacharan con S. M. los ministros de la Guerra y Marina.

Bautizo

El sábado por la tarde se verificará en Palacio el bautizo de la Infanta Pilar.

La ceremonia será íntima, no asistiendo, fuera de la familia Real, más que el señor Canalejas.

El Rey

El lunes normalizará el Rey la vida ordinaria.

Recibirá a los representantes y comisiones de las Repúblicas americanas que han venido para asistir a las fiestas del Centenario, de las Cortes de Cádiz.

LA BOLSA

MADRID

Telegrama del Banco de Cartagena

SUCURSAL DE MURCIA

4 por 400 Interior. 85.20

Ext. 00.00

Ext. 95.20

Amortizable. 101.40

Banco de España. 447.50

Compañía Arrendataria de

Tabacos. 289.00

Explosivos. 000.00

Banco de Cartagena. 000.00

Francos. 5.70

Libras esterlinas. 00.00

INTERESANTE

Ortopédico-herniologo

EN MURCIA

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en

LOZCA, los días 28 y 29 del actual mes de Septiembre, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el HOTEL UNIVERSO y SAN VICENTE y en MURCIA los días 30 del actual y 1.º del inmediato

Octubre en el HOTEL PATRON, para el que padezcan de HERNIAS (quebraduras), desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, curvaturas de la tibia, pies equinos, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes o pie plano doloroso, abultamientos del vientre, descenso de la matriz, etc. que deseen someterse al método especial e infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se demuestran todas las HERNIAS, por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 87 principal.

NOTICIAS

La novillada del domingo

El próximo domingo, se celebrará una novillada en esta plaza, a la que seguramente dada a la simpatía y cartel que tienen aquí los matadores, asistirá numerosa concurrencia.

El cartel no puede ser mejor.

Barquerito y Marinito y cuatro toros de don Ildefonso Gómez, del Colmenar.

Hoy será el desencajonamiento del ganado, en el redondel, y con derecho a presenciarlo gratis cuantas personas quieran acudir a la plaza.

Belmar a París

En el exprés de ayer tarde salieron para París, don Jesús Belmar y su esposa D.ª Dolores Martínez, con objeto de adquirir de los principales centros las novedades para la próxima temporada de sombreros para señora y caballero. Permanecerán y recibirán encargos en la gran capital de Francia, hasta el 5 de Octubre, Rue de Trévise 7, Hotel París.

El tratamiento preventivo de la apendicitis con el uso de los Grafas de Vals, laxantes, purgantes y depurativos. Venta en Farmacia.

Aguas descompuestas

La guardia civil del puesto de las Minas, en Mazarrón, ha denunciado ante el juzgado municipal a Carlos Aznar Vivancos y Pedro Zavala Lardiz, de 60 y 24 años, por resultar antes de haber sumergido en un nacimiento de aguas potables sito en una propiedad de Juana Méndez,

vecina de Mazarrón, 46 bultos de escarto para su cocción, resultando de ello la descomposición de las aguas hasta el punto de haber producido enfermedades a varias personas que las bebieron.

Escopeta

La guardia civil de La Unión ha ocupado una escopeta que usaba sin licencia Isidoro Garcia Hernández, vecino de Alumbres.

Concurso de maestros

En virtud del concurso rápido del mes de julio último, por el Rectorado del Distrito se han expedido los siguientes nombramientos para escuelas de esta provincia:

Don Francisco Ponce Garcia, por ascenso, para Lentisear (Cartagena), con 625 pesetas.

Don José María Bravo Huertas, para San Cayetano (Pacheco), por traslado con 625.

Don Agustín Puigcerver Jaume, para Saladillo (Mazarrón), por id., con 500.

Don Francisco Sotelo López, para Yédra (Mula), por id., con 500; y Don Adrián Agost, para Simenado (Pacheco), por id., con 626.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción al secretario de la Juventud conservadora madrileña don Emilio Llaseras, a quien acompañaba nuestro amigo el presidente de la Juventud conservadora de Blanca don Emilio Molina.

El Sr. Llaseras viene de Yecla y Blanca y se dirige a Cieza donde dará una conferencia a ruego de la Juventud conservadora de esta ciudad.

Al enviarnos nuestro cariñoso saludo deseamos al Sr. Llaseras un feliz viaje.

Anuncio

Gratificar con 100, 500, 1000, 1500, 2000 etc. ptas. (según importancia) a la persona que proporcione (mejor dentro que fuera de la capital) cargo o destino de plantilla, dependientes del Estado o de Compañías y casas formales, a joven instruido, de buenos antecedentes e igual conducta.

Para entenderse con el interesado dirigirse a Lista de correos, cédula núm. 6906. 2-1

Tartanero denunciado

La guardia civil de San Javier ha denunciado al tartanero Juan Carrasco Delgado, por llevar en el estribo del carruaje un baul, interceptando la salida de los viajeros en caso necesario.

Depósitos devueltos

La Dirección general de Obras públicas devuelve los resguardos de la caja de Depósito que han servido de garantía a las proposiciones presentadas en este gobierno y que no han sido aceptadas en las subastas del día 18.

Compañía Peninsular de Teléfonos

Telefonemas (partes telefónicas) recibidos y detenidos en esta Central de teléfonos, calle de Zambrana núm. 2, por no encontrar los destinatarios.

Uno procedente de Madrid destinado a doña Luisa Fernandez, con domicilio en la calle de Corredora núm. 21 de esta capital.

Pastoreo

La guardia civil de Fuente Alamo denuncia ante aquel juzgado municipal a Enrique Garcia Garcia, por estar apacentando 13 cabras en una finca de Andrés Garcia, en la diputación de Cuevas de Reylo.

Novillada

Ha sido contratado para torear el próximo domingo una novillada en Callosa del Segura, el valiente matador de novillos, Antonio Ródenas «Rodenét».

Descanso dominical

La policía de Cartagena denuncia en aquella alcaldía a Antonio Marin Ballester, dueño de una taberna de la calle Honda, por infringir la ley del descanso dominical.

Armas

La guardia civil de San Antón, (Cartagena) remite relación de las armas ocupadas por dichas fuerzas a varios individuos que las usaban careciendo de licencia para ello.

Desertor

La policía de Cartagena manifiesta que no han dado resultado las

EL ARIVLE

La importancia que el Glicerofosfato de cal, el Sulfoguaayacolato de potasio y el Arsenal han adquirido en el tratamiento de todas las enfermedades desconsuntivas, me ha obligado a elegirlo y agruparlo para constituir un producto farma-cológico inalterable de resultados correspondientes a las propiedades de sus componentes.

ARIVLE

PODEROSO RECONSTITUYENTE

PREMIADO CON DIPLOMA DE HONOR Y MEDALLA DE ORO EN BERLIN

AFECCIONES PULMONARES

Mejora en alto grado a los TUBERCULOSOS desarrollando pulmones sanos y robustos. De éxito creciente en las bronquitis, toses, catarros crónicos y recientes y en las convalecencias por dificultades que sean. Cura radicalmente la esclerosis, anemia, raquitismo, escrofulosis... etc., aumentando el peso del cuerpo un kilogramo por frasco. Muestras gratis a los Sres. médicos que lo soliciten.

DEPOSITARIO EN MURCIA: FARMACIA COMA MARTINEZ, SAN PEDRO 1

gestiones practicadas para la busca del marinero desertor Guillermo Simé Alemany, cuyo servicio se le tiene interesado.

Blasfemo

La policía de Cartagena ha detenido a Francisco Selano Rebolle, de 18 años, natural de Yecla, por blasfemar en la vía pública.

Felin invención ha sido la del autor de la «Piperazina Dr. Gran», pues ella resuelve la curación de los padecimientos artríticos, como arañillas, mal de piedra, reuma, cólicos nefríticos gota, ciática, neuralgias, etc.

Diccionario

Se avisa a los que tenían hecho el encargo, que se han vuelto a recibir ejemplares en la librería de Santamaría, Platería 21 Murcia, del magnífico Diccionario Pallas, primero en su clase que se publica en el mundo, Enciclopédico manual en cinco idiomas, encuadernación de lujo.

Diccionario completo de la Lengua Española con las equivalencias francesas, inglesas, alemanas e italianas. Diccionario Biográfico, Geográfico e Histórico. Diccionario Francés-Español, Inglés-Español, Alemán-Español e Italiano-Español. Indispensable a los profesores, alumnos, comerciantes, dependientes de comercio y banca, periodistas, obegados, médicos, arquitectos, secretarios y, en general, a todos los que lean o aprendan idiomas.

Al alcance de todos. Cinco Diccionarios en uno, DIEZ PESETAS. 15-1

Orden del día

Para la próxima sesión en el Ayuntamiento está señalada la siguiente:

De oficio. -Actas y Boletines. Extracto de cuentas del mes anterior.

De Hacienda.—Cuentas y pagos. Informe en la moción del señor Ferrán.

Instancias e indeterminadas. Instancia de don Diego Fontes sobre arbitrios.

Denuncia de casa

El guarda de la Junta de Colonización del Coto de Salinas, de Yecla, José Carpena Azorín, ha denunciado al vecino de dicha ciudad habitante en Maspay, José Ferrandis Hurtado, por sorprenderle cazando con una escopeta en la Sierra de «Las Pasas».

Balneario

La Jefatura provincial de Obras públicas devuelve informado el expediente de don Antonio Pardo Puche, sobre autorización para dejar permanente un balneario que posee en la Ribera de Santiago, término de San Javier.

Solicitud de terrenos

D. Regelio Manresa presenta instancia y proyecto interesando autorización para ocupar una extensión de terreno en la zona marítima de Santiago de la Ribera.

Diligencias

La Alcaldía de Alhama devuelve diligencias acreditativas de haber estado expuesto al público un anuncio sobre declaración de utilidad pública de una línea eléctrica.

Expediente

La Dirección general de Obras públicas interesa que se active el

INDICACIONES

Mejora en alto grado a los TUBERCULOSOS desarrollando pulmones sanos y robustos. De éxito creciente en las bronquitis, toses, catarros crónicos y recientes y en las convalecencias por dificultades que sean. Cura radicalmente la esclerosis, anemia, raquitismo, escrofulosis... etc., aumentando el peso del cuerpo un kilogramo por frasco. Muestras gratis a los Sres. médicos que lo soliciten.

DEPOSITARIO EN MURCIA: FARMACIA COMA MARTINEZ, SAN PEDRO 1

expediente de revisión de tarifas de arbitrios y servicios establecidos en los Puertos a cargo de las Juntas de obras.

FILTROS esterilizadores

Brugarolas y Compañía

Sociedad, 10.—Murcia.

Informe

La Junta provincial de Sanidad devuelve informado el expediente incoado por don Juan Hernández Izquierdo, sobre autorización de obras en la plaza de la Rella.

BOLETIN RELIGIOSO

SEPTIEMBRE 1912

JUEVES XXVI

San Amancio ob., San Cipriano, Santa Julia vrg. y San Eusebio p. CULITOS

En Santa Catalina.—El Oficio de Reparación a Jesús Sacramentado se hace los jueves después de la misa de siete, en la que se rezará el santo Rosario.

VELA Y ALUMBRADO

Día 26.—En Capuehinas por don Martin Alonso y esposa.

Día 27.—En San Esteban por don Alejandro Martínez Belmonte e hija política doña Isabel Jabaloy.

Observaciones

Día 25 de Septiembre de 1912

Presión barométrica 8 m. 4 tarde

en milímetros. 757.9 755.7

Temperatura 14.0 22.0

Viento Dirección NO S

Fuerza Brisa. Brisa

Estado del cielo Dijo Nubes

Temp. Máx. a la sombra 23.4

Idem idem al sol. 28.5

Idem mínima del aire 10.0

Idem idem en el reflector 8.6

Evaporación en milímetros. 3.5

Lluvia, en idem. 0.0

Espectáculos

Palacio Hotel

Cine y variedades desde las seis. Todas las noches Eloisa Carbonell. Hoy, «El gitano», bailado por la Carbonell.

Teatro-Circo Villar

Secciones continuas de cinematógrafo todas las noches desde las seis

Enrique Renard

Cirujano-Dentista

En este Gabinete, con los más grandes adelantos que la profesión exige y 25 años de práctica, se realizan toda clase de operaciones de la boca, con nuevos y sorprendentes anestésicos, a precios económicos y se garantiza el éxito de las mismas, así como también de toda clase de aparatos dentales, tanto en oro, platino y caucho, los más baratos.

Si no se come con ellos por defectos de construcción, no se paga. Horas de consulta, de nueve a una y de tres a seis. Calle de Calderón de la Barca, núm. 1, frente a la cristalería.

Uralita Roviralla

Véase 4.ª plana.

Fernando Piquel SASTRE

Se cortan y confeccionan toda clase de prendas.—Plaza de Fontes, 4

